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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 
 

15 сентября 2015 года: 
 
«СКА-Нева» - «Торпедо» - 4:3 (2:1, 2:0, 0:2). Голы: Комаров, Барабанов, 
Коростин-2 – Козлов, Савенков, Гасников. 
 
«Звезда-ВДВ» - «Ермак» - 2:5 (0:1, 2:1, 0:3). Голы: Пангелов-Юлдашев, 
Фахрутдинов – Иванов, Яковлев-2, Архипов, Юшков. 
 
«Динамо» - «Сокол» - 2:1 (0:0, 1:0, 1:1). Голы: Шипов, Алексеев – Смирнов. 
 
ТХК – «Сарыарка» - 4:0 (3:0, 1:0, 0:0). Голы: Иванов, Шибаев, Бондарев, 
Самарин. 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 Команда И О 
1 ТХК 3 9 
2 Динамо 4 9 
3 Ижсталь 3 8 
4 Торос 3 6 
5 Молот-Прикамье 2 6 
6 Сарыарка 4 6 
7 Буран 2 6 
8 Зауралье 2 6 
9 СКА-Нева 3 6 

10 Челмет 3 6 
11 Ермак 3 5 
12 Южный Урал 3 5 
13 Сокол 3 4 
14 ХК Саров 2 4 
15 Нефтяник 3 3 
16 Рубин 2 3 
17 ХК Рязань 2 3 
18 Звезда 2 3 
19 Барс 3 3 
20 Дизель 3 3 
21 Торпедо 4 2 
22 Спутник 2 1 
23 Звезда-ВДВ 4 1 
24 Ариада 2 0 
25 Химик 2 0 
26 Кристалл 3 0 

 
 
 
 
 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: Василий Мордвинов («Торос») – 6 (4+2) очков. 
Снайперы: Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 4 гола. 
Ассистенты: Егор Шастин («Торос») – 5 очков. 
Бомбардиры-защитники: Александр Юксеев («Сарыарка») – 6 (2+4) очков. 
Снайперы-защитники: Дмитрий Самарин (ТХК) – 2 гола. 
Ассистенты-защитники: Максим Салахов («Молот-Прикамье») – 4 очка. 
Вратари (% отраженных бросков): Олег Назаров («Дизель») – 100. 
Вратари (коэффициент непробиваемости): Ильяс Гарифуллин («Зауралье») – 
0,50. 
Плюс-минус: Артем Воробьев («Ижсталь») – «+7». 
Победные голы: Александр Юксеев («Сарыарка») – 2. 
Штрафное время: Денис Стасюк («Сарыарка») – 29 минут. 
 
НОВОСТИ 
«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016»: ЮБИЛЕЙ КАНАДСКО-СОВЕТСКОГО 
ПРОТИВОСТОЯНИЯ 
 
В пятницу, 25 сентября 2015 года в 13:00 в президентском зале пресс-центра 
РИА «Россия сегодня» (Москва, Зубовский бульвар, 4) состоится пресс-
конференция, посвященная «Русской классике» - матчу регулярного чемпионата 
Высшей хоккейной лиги под открытым небом. В этом году встреча посвящена 50 -
летию первого противостояния отечественного и канадского хоккея на территории 
постсоветского пространства.  
 
За пять месяцев до «Русской классики» в Твери, организаторы уникальной 
встречи расскажут о новых идеях и сопутствующих игре мероприятиях, а также 
ответят на многие другие вопросы. В ходе пресс-конференции будет сделано 
заявление федерального значения.   
 
Среди участников ожидаются:  
 
Шевелев Андрей Владимирович, губернатор Тверской области;  
Скоропупов Герман Викторович, управляющий директор НП «ВХЛ»;   
Федоров Сергей Викторович, трехкратный обладатель Кубка Стэнли, 
генеральный менеджер ХК ЦСКА; 
Михайлов Борис Петрович, двукратный олимпийский чемпион.  
 
Первый матч регулярного чемпионата ВХЛ под открытым небом, который получил 
название «Русская классика», состоялся 17 февраля 2012 года в Красноярске. В 
нем сошлись местный «Сокол» и только возрождавшийся после трагедии 
ярославский «Локомотив». Затем почин сибирского города с успехом поддержали 
Челябинск и Нижний Тагил. За это время мероприятие ВХЛ обрело 
международный статус, и было включено в мировой перечень хоккейных матчей 
под открытым небом.   
 
Выбор в пользу Твери определила и легенда, в которую устроители «Русской 
классики» упаковали четвертый матч. 13 января 1966 на стадионе «Химик» города 
Калинин прошел первый на территории СССР матч с участием канадцев. ЦСКА 
под руководством Анатолия Тарасова тогда сразился с обладателями Кубка 
Аллана - чемпионом Канады среди любительских клубов - «Шербрук Биверс». 



Зимой 2016 года эта встреча как раз отпразднует 50-летний юбилей – юбилей 
первого противостояния советского и канадского хоккея.  
 
«Русская классика» - матч, ставший легендой!  
 
Запись на пресс-конференцию по телефону: +7 916 991 46 16 
 
АЛЕКСАНДР БАРАБАНОВ: ЧТОБЫ ПОНЯТЬ РАЗНИЦУ МЕЖДУ ПИТЕРОМ И 
КОНДОПОГОЙ, НАДО СЪЕЗДИТЬ В КАРЕЛИЮ 
 
Источник: «Советский Спорт». 
 
«СКА-Нева» в первой домашней игре сезона ВХЛ обыграла «Сарыарку» - 4:2. В 
этой встрече дублем отметился форвард Александр Барабанов, присланный на 
помощь из основы армейского клуба. В нынешнем чемпионате КХЛ 21-летний 
форвард принял участие в четырех матчах и отметился одной голевой передачей. 
 
- У вас уже есть понимание, где больше времени будете проводить: в ВХЛ 
или в главной команде? – обратились к нему журналисты.  
- Пока нет. Главный тренер отправил сыграть за «СКА-Неву». Не знаю, на сколько 
матчей.  
 
- Есть ли разница в атмосфере между Петербургом и Кондопогой, где 
раньше играла команда ВХЛ?  
- Конечно. Это даже объяснить сложно. Нужно самому туда поехать, чтобы 
прочувствовать это. 
 
АНДРЕЙ ЦАРЕВ: НАЧАЛИ ЗА ЗДРАВИЕ, ЗАКОНЧИЛИ ЗА УПОКОЙ, И Я В 
ДИКОМ НЕГОДОВАНИИ 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
«Челмет» в феерическом стиле вытащил в Волжске матч у «Ариады», уступая по 
ходу встречи 1:4. В итоги победу со счетом 5:4 праздновала именно челябинская 
команда. О том, почему это произошло, с журналистами на послематчевой пресс-
конференции поделились наставники команд.  
 
- Матч, как принято сейчас говорить, был «валидольный», - вздохнул главный 
тренер «Челмета» Александр Рожков. - Мы с разминки видели, как готовился 
соперник. Предупреждали, что нужно быть готовыми. Но вышло так, что начало 
матча мы провалили. Провалили и по движению и по самоотдаче, и по 
дисциплине. Ненужные удаления, неоправданные удаления, пропустили в 
меньшинстве голы. После второго периода поговорили в раздевалке с ребятами, 
и, приятно, что меня услышали. Результатом довольны, но уже не первый раз 
предупреждаем ребят, что игра длится 60 минут, а не меньше.  
 
- Начали за здравие, закончили за упокой, - привел пословицу в качестве 
комментария наставник «Ариады» Андрей Царев. - Уже, какую игру подряд нашу 
команду подводит расхлябанная игра в обороне. И особенно в конце игры, и в 
очередной раз мы за это поплатились. И этот факт вызывает во мне дикое 
негодование. Выигрывая по ходу игры 4:1, мы не имеем права проигрывать 
команде, которая почти на половину состоит из игроков из МХЛ. Я сейчас не хочу 
обидеть соперника, напротив я хочу отметить, что команда Александра Егоровича 



не сдалась и не опустила руки, и добилась победы. Эта претензия целиком к 
нашей команде. Нельзя проигрывать у себя дома, в таком матче. Будем 
разбираться, и делать организационные выводы. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НУЖНО БЫЛО ЗАБИВАТЬ В ПУСТЫЕ ВОРОТА, С ДВУХ 
МЕТРОВ НЕ ПОПАЛИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
«Южный Урал» в третьем периоде матча в Сарове смог переломить его ход, 
довести дело до буллитов и выиграть 4:3 у местной команды.  
 
- Мои ребята проявили характер, и за счет огромного желания смогли повернуть 
ход встречи в свою пользу. В буллитах – я был уверен, у нас много техничных 
игроков, которые могут реализовывать штрафные броски, так и получилось, - 
рассказал главный тренер «Южного Урала» Андрей Мартемьянов. - В актив 
команды могу занести первый и третий периоды, второй – провален полностью! 
После пропущенных быстрых шайб что–то в голове у отдельных наших хоккеистов 
видно переключилось. Команда перестала выполнять игровое задание. 
Благодарен свои парням. Кто бился до конца, они знают. И, несмотря на восьми 
часовой переезд и настрой хозяев площадки, мы смогли одержать победу.  
 
- Для зрителей матч получился достаточно зрелищным: интрига сохранялась до 
конца, был и овертайм, и буллиты. С тренерской точки зрения все выглядело 
иначе – игроки здорово потрепали нервы, - вытер со лба испарину наставник ХК 
«Саров» Игорь Аверкин. - Первый период мы проиграли – соперник был и 
быстрее, и более нацеленным на результат. После перерыва внесли коррективы, 
изменили тактику, что сразу отразилось на табло – забросили сразу несколько 
быстрых шайб. То есть, если смотреть, в общем, второй отрезок – оказался за 
нами. В третьем – решили играть по счету, за что гости нас наказали. Соперник - 
мастеровитая команда, которая и численное преимущество хорошо реализует, и 
отрабатывает до последних секунд, как получилось в этот раз. Нам просто нужно 
было забивать в пустые ворота, такой шанс упустить, да еще и с двух метров – не 
попасть! В хоккее такой закон: сам не забил и получил. Буллиты орчане 
реализовали лучше. 
 
МИХАИЛ БИРЮКОВ: МНЕ СОВЕСТНО ПЕРЕД КОМАНДОЙ, НЕ СМОГЛИ ВЗЯТЬ 
ТРИ ОЧКА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Нижегородское «Торпедо» командировало в ХК «Саров» двукратного чемпиона 
мира, голкипера Михаила Бирюкова. В понедельник он провел первый матч за 
команду, в котором саровцы уступили по буллитам «Южному Уралу» - 3:4.  
 
- Если честно, для меня выдался тяжелый матч, последние шесть месяцев я 
просто не играл в хоккей. Приступил к индивидуальным тренировкам всего 1,5 
месяца назад, с «Торпедо» стал выходить на лед – две недели назад, - рассказал 
Бирюков. - Но никакие тренировочные мероприятия не заменят полноценной 
игровой практики. Поэтому первый период получился самым тяжелым, навыки 
ушли. Я расстроен результатом. Где-то мы не дотерпели, где-то к себе есть 
претензии. У «Сарова» команда молодая, если брать в целом по возрасту, и 
просто опыта не хватает, были моменты, до победы не хватило самой малости. 



Совестно перед тренерами и ребятами, меня командировали на один и матч, и не 
удалось помочь взять три очка, где мог, помогал, но…все было в наших руках.  
 
- Как оцениваете свою физическую форму?  
- Готов играть, и чем больше у меня будет практики, тем скорее вернусь в свой 
прежний ритм. Я можно сказать только сегодня почувствовал себя. Я конечно 
пару сейвов сделал, но и отскоков давал много. Спасибо партнерам по команде – 
много «подчищали», и под шайбу ложились. О ХК «Саров» могу сказать только 
хорошее! 
 
ДОСЖАН ЕСИРКЕНОВ ДИСКВАЛИФИЦИРОВАН НА ДВА МАТЧА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На 60-й минуте матча ТХК (Тверь) – «Торпедо» (Усть-Каменогорск), 
состоявшегося 13 сентября 2015 года, нападающий гостей Досжан 
Есиркенов нарушил правила против нападающего ТХК Дениса Абдуллина.   
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенный на него Большой штраф плюс автоматически 
Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин+20 мин) по Правилу 540 б (Атака в 
голову или шею) «Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2014-2015» - - п.1.7. 
Статьи 69 Регламента ВХЛ. Учитывая намеренные действия игрока «Торпедо» и 
характер нанесенной травмы, принято решение о дополнительной 
дисквалификации на один матч. Таким образом, Досжан Есиркенов пропустит 2 
игры. 
 
МИХАИЛ САРМАТИН: У НАС ЕСТЬ ПРОБЛЕМЫ С НАЧАЛОМ МАТЧА 
 
Источник: пресс-службы «Рубина» и «Барса». 
 
Тюменский «Рубин» нанес в Казани поражение «Барсу» - 5:3. На послематчевой 
пресс-конференции наставник команд подвели итог встрече.  
 
- Хочу поблагодарить ребят за игру. План на игру они старались выполнять, - 
отметил наставник «Рубина» Алексей Акифьев. - Играли очень терпеливо. Да, 
было много удалений, но парни выстояли. И я им за это благодарен. Претензий 
нет ни к кому. Будем готовиться дальше.  
 
- Команда вела в счете 3:0, но потом пропустила две шайбы. Каким образом 
все-таки удалось не только удержать, но и развить преимущество?  
- Нам помогли боевой настрой и характер. Были допущены ненужные удаления, 
что позволило казанцам реализовать большинство. Но мы продолжали 
придерживаться своей тактики, пытались действовать в активном ключе.  
 
- В первом матче чемпионата с курганским «Зауральем» ворота защищал 
Александр Хомутов. В поединке с «Барсом» - Алексей Берестнев. Это 
запланированная ротация?  
- Запланированная. Каждому из них мы доверяем в равной степени. Команда 
полагается на своих вратарей. Это абсолютно логично.  
 
- Хочу поблагодарить коллегу и команду соперника за хорошую игру. Есть у нас 
определенные проблемы с началом матча. В сегодняшней встрече это тоже 



сказалось, - объяснил стартовый провал главный тренер «Барса» Михаил 
Сарматин. - Неважно начали, потом старались выровнять игру. Нас также 
подвели ненужные удаления. В тот момент, когда нужно было добавлять, 
схлопотали два удаления и не смогли отыграться. 
 
 
ЖДАХИН ВЕРНУЛСЯ И ТХК СТАЛ ЛИДЕРОМ 
 
В Питере остановили еще одну казахстанскую команду, а в Твери с гостями из 
Караганды и вовсе не стали цацкаться. В Дмитрове все решила минута, а вратарь 
сборной России принес уже третью победу «Динамо». 
 
 

НЕДООЦЕНКА ДНЯ 
 
«СКА-НЕВА» - «ТОРПЕДО» - 4:3 
 
Одна победа в овертайме и три поражения в основное время, два очка из 
двенадцати возможных – таков скромный улов усть-каменогорского «Торпедо» 
после выезда на Северо-запад России. Положа руку на душу, от старта этой 
команды ждали большего – ни фееричных побед, конечно, но при таком мощном 
составе хотя бы пары побед в основное время и еще несколько очков из 
остальных игр. Да, наверняка подопечные Алексея Фетисова еще не набрали 
оптимальных кондиций, но если бы проблема была только в них. Ведь две 
встречи – «Динамо» и «СКА-Неве» - были проиграны из-за недонастроя, 
недооценке соперников, о чем открыто сказал на пресс-конференциях наставник. 
Непонятно только с чем связаны эти шапкозакидательские настроения в рядах 
торпедовцев. А в Дмитрове усть-каменогорцам откровенно не повезло, а голкипер 
«Звезды-ВДВ» Илья Андрюхов поймал кураж. 
 
- Тяжело победить в матче, играя всего один период. А мы два периода 
провалили, - признал в Питере Фетисов. - Не до конца понимают игроки, что 
требуется. Но мы все это решим, так как знаем, как это сделать.  
 
- Если «Торпедо» сыграло только один период, то мы - два, - отметил наставник 
«СКА-Невы» Сергей Пушков. - Перед третьим периодом, мы предупреждали, 
что нужно опасаться недооценки соперника. Счет был такой, что можно было 
подумать, будто игра сделана. Видимо, ребята не до конца это поняли, 
поэтому концовка получилась валидольной.  
 
Перед третьим периодом, кстати, счет был 4:1 – вполне комфортное 
преимущество, но оно свелось к минимуму за минуту и 18 секунд до сирены. Ах, 
какие нервные это были мгновенья! Но «СКА-Нева» выстояла. Так что 
констатируем: армейцы друг за другом обыграли обе казахстанские команды, 
которых называют фаворитами сезона. 
 
Ну, и напоследок никак нельзя не отметить 21-летнего форварда «СКА-Невы» 
Виктора Комарова, который поучаствовал во всех четырех голах своей команды, 
на его счету 4 (1+3) очка. Кроме того, дублем и результативной передачей 
отметился его партнер по звену Сергей Коростин. 
 
 
 
 



МИНУТА ДНЯ 
 
«ЗВЕЗДА-ВДВ» - «ЕРМАК» - 2:5 
 
Дмитровские любители хоккея увидели очередной боевой матч в исполнении 
«звездных десантников», который закончился поражением и «баранкой» в 
таблицу. Но во встрече с «Ермаком» «Звезда-ВДВ» впервые в своей недолгой 
истории вела в счете.  
 
Случилось это в концовке второго периода, когда Марат Фахрутдинов – сын 
известного тренера Мисхата Фахрутдинова, вывел команду хозяев вперед. Этот 
гол стал первым для нападающих «Звезды-ВДВ» в сезоне, потому что первый гол 
в матче снова забил защитник – Филипп Пангелов-Юлдашев. К сожалению, для 
подопечных Сергея Борисова и его самого, удержать счет 2:1 до перерыва, 
дмитровчанам так и не удалось – пропустили гол за 52 секунды до сирены. 
 
А в дебюте третьего периода наступила минута, решившая исход встречи – в 
течение 37 секунд «Ермак» забил дважды. И уже не мог упустить достигнутого, 
тем более, победа в Дмитрове стала первой в нынешнем сезоне для подопечных 
Марата Аскарова в основное время. 
 
Особо отметим у ангарчан экс-капитана «Сибирских снайперов» из МХЛ, 20-
летнего форварда Алексея Яковлева. Его, как вы понимаете, прислали в помощь 
«Ермаку» из Новосибирска. И в Дмитрове он набрал свои первые 3 (2+1) очка в 
ВХЛ! 
 
- Матч получился вязким, грязным, соперник практически ничего не давал 
сделать, но мы смогли добиться первой победы, - отметил после матча 
наставник «Ермака» Марат Аскаров. 
 
- Мы проиграли из-за глупейших ошибок наших ведущих защитников, а я всерьез 
рассчитывал на другой результат, - только и вздохнул главный тренер «Звезды-
ВДВ» Сергей Борисов. 
 

ВРАТАРЬ ДНЯ 
 
«ДИНАМО» - «СОКОЛ» - 2:1 
 
В прошлом сезоне вратарь системы «Динамо» Александр Шарыченков 
дебютировал в сборной России и при этом успел провести шесть матчей в ВХЛ. 
Правда, в четырех из них бело-голубые проиграли. 
 
- Каково это, когда в «рамке» команды ВХЛ играет вратарь сборной России? 
Это очень противоречивый момент. Ведь все – зрители, общественность, и 
тем более, игроки – полагают, что сейчас этот парень все повытаскивает, 
всех спасет. Но почти во всех случаях, когда у нас играли Лазушин и 
Шарыченков, мы уступили. Это говорит о том, что в ВХЛ совершенно другой 
хоккей. В КХЛ эти вратари знают, кто, откуда и как может бросить, а в ВХЛ 
для них все непредсказуемо. И шайба вылетает оттуда, откуда в КХЛ не 
бросают. А второй момент, когда идет движение сверху вниз, у игрока, а тем 
более, вратаря, в голове происходит копание в себе, самоедство. И не всегда в 
этом есть позитив. Психология… Поэтому надо работать с ребятами, 



объяснять, что лучше здесь играть, чем там сидеть, - рассуждал весной 
технический директор «Динамо» Алексей Панфилов. 
 
А осенью Шарыченков начал сезон в ВХЛ. И подошел к делу с полной 
серьезностью. Потому что после четырех матчей у бело-голубых - три победы, а 
поражение от «Сарыарки» (1:2) уж точно не на совести голкипера. А ведь у 
«Динамо» одна из самых молодых команд в лиге, и работы у Александра 
предостаточно. Вот в матче с «Соколом» он отразил 35 бросков - 97,1 процента от 
нанесенных. Отсюда и победа – тяжелая, на жилах, в борьбе, но победа. И теперь 
команда из Балашихи уже вторая в таблице! 
 
- Не могу сказать, что наша команда играла плохо. Создали множество 
моментов, которых хватило бы не на одну игру. Но здорово сыграл вратарь 
«Динамо» Александр Шарыченков, - отметил голкипера хозяев наставник 
«Сокола» Александр Годынюк. 
 
- Всем ребятам я сказал спасибо и отдельно Саше Шарыченкову, - выдохнул 
главный тренер «Динамо Сергей Орешкин. 
 

ВОЗВРАЩЕНИЕ ДНЯ 
 
ТХК - «САРЫАРКА» - 4:0 
 
Визит «Сарыарки» в Тверь совпал с окончанием дисквалификации главного 
тренера ТХК Алексея Ждахина за весеннюю драку с Андреем Разиным. «Такое 
дело надо отметить и подарить наставнику подарок», - решили, видно, его 
подопечные и катком прошлись по сопернику из Караганды. По-сути, игра была 
сделана еще в первом периоде, когда тверичи забили трижды. А гол в дебюте 
второго периода привел к смене вратаря у «Сарыарки» - Эдуарда Рейзвиха, 
которого главный тренер казахстанской команды Андрей Потайчук не уставал 
нахваливать после предыдущих матчей, поменял Денис Перетягин. И больше не 
пропустил. 
 
С другой стороны, какие претензии могут быть к вратарю, когда команда по 
броскам в створ проигрывает период 6:22? В общем, когда карагандинцы проснулись, 
было уже поздно…  
 
Новый состав «Сарыарки» видно пока до конца не понимает, что на эту команду в 
желто-черном все соперники в лиге настраиваются очень серьезно, потому что 
предыдущие созывы карагандинцев стали для всех очень приличным 
раздражителем. На лидеров же всегда настраиваются по-особому, а «Сарыарка» 
несколько лет подряд не спускалась с верхних этажей таблицы, далеко проходила 
в плей-офф. 
 
- Провален первый период, сыграли просто безобразно. Разбирали соперника, 
готовились к этой игре, но все получилось наоборот, - вздохнул после матча 
Потайчук. – Думаю, многим игрокам надо призадуматься, что они вообще делают 
в команде, которая была чемпионом и которая ставит перед собой большие 
задачи. 
 
- Вернувшись на скамейку запасных, волновался, как новичок, тем более мои 
помощники очень хорошо справились в первых двух играх. Спасибо им большое, 



- порадовался за команду Ждахин. И ведь есть чему радоваться – ТХК возглавил 
турнирную таблицу! 
 
 

16 СЕНТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
НИЖНИЙ ТАГИЛ 
17.00* «Спутник» (Нижний Тагил) – «Кристалл» (Саратов) 
ПЕРМЬ 
17.00 «Молот-Прикамье» (Пермь) – «Дизель» (Пенза) 
КАЗАНЬ 
17.00 «Барс» (Казань) – «Зауралье» (Курган) 
АЛЬМЕТЬЕВСК 
18.30 «Нефтяник» (Альметьевск) – «Рубин» (Тюмень) 
ВОЛЖСК 
18.30 «Ариада» (Волжск) – «Южный Урал» (Орск) 
САРОВ 
18.30 ХК «Саров» (Саров) – «Челмет» (Челябинск) 
РЯЗАНЬ 
19.00 ХК «Рязань» (Рязань) – «Химик» (Воскресенск) 
 
* Время московское. 
 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: ТРУДНО ПОБЕДИТЬ, ИГРАЯ ТОЛЬКО ОДИН ПЕРИОД 
 
Пресс-служба «СКА-Невы». 
 
На послематчевой пресс-конференции после игры в Санкт-Петербурге, наставник 
усть-каменогорского «Торпедо» Алексей Фетисов объяснил, почему его команда 
уступила «СКА-Неве» - 3:4.  
 
- Тяжело победить в матче, играя всего один период. А мы два периода 
провалили, - был категоричен специалист. - Не до конца понимают игроки, что 
требуется. Но мы все это решим, так как знаем, как это сделать. Даже при такой 
игре мы могли вытащить ничью, но немножко не хватило. Хотя на нее мы сегодня 
даже не наиграли. Хочу поздравить хозяев с победой. Хорошая игра. 
 
СЕРГЕЙ ПУШКОВ: ИГРОКИ ПОДУМАЛИ, ЧТО ИГРА СДЕЛАНА И ПОЛУЧИЛИ 
ВАЛИДОЛЬНЫЙ ТРЕТИЙ ПЕРИОД 
 
Пресс-служба «СКА-Невы». 
 
Главный тренер «СКА-Невы» Сергей Пушков подвел итог домашней встрече 
против «Торпедо» из Усть-Каменогорска, в котором его команда одержала победу 
– 4:3.  
 
- Мой коллега сказал, что его команда сыграла один период, а мы играли два 
периода, - отметил наставник питерцев. - Когда команда выходила на третий 
период, мы предупреждали, что нужно опасаться недооценки соперника. Счет был 
такой, что можно было подумать, будто игра сделана. Видимо, ребята не до конца 
это поняли, поэтому третий период получился валидольным. Довольны тем, что 
добились победы и показывали хороший хоккей. Понравилось, как команда 
действовали в большинстве. Практически полностью выполнили тренерскую 



установку, за исключением третьего периода. Спасибо зрителям, которые сумели 
в середине дня во вторник выбрать время и поддержать нас. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: ВЕРНУВШИСЬ НА СКАМЕЙКУ ЗАПАСНЫХ, ВОЛНОВАЛСЯ 
КАК НОВИЧОК 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК уверенно разобрался с «Сарыаркой» из Караганды – 4:0. 
После матча наставники команд подвели итог встрече.  
 
- Во-первых, хотел бы поздравить ТХК с заслуженной победой, - сказал главный 
тренер «Сарыарки» Андрей Потайчук. - Что касается нас, то провален первый 
период, сыграли просто безобразно. Разбирали соперника, готовились к этой 
игре, но все получилось наоборот. Из всей игры могу нам в плюс занести только 
то, что выстояли «3 на 5», и что ребята не развалились, а играли до конца. 
 
- Начинаете чемпионат с дальнего выезда, как чувствует себя команда?  
- Первые две игры мы провели хорошо, многое получалось. Тяжелые матчи были 
с «Динамо» и «СКА-Невой». В Санкт-Петербурге была первая домашняя игра, 
праздничная атмосфера. Но я считаю, что все находятся в равных условиях, и в 
начале чемпионата говорить о какой-то усталости было бы неправильно. Едем 
домой, будем разбираться. Многим надо призадуматься, что они вообще делают в 
команде, которая была чемпионом и которая ставит перед собой большие задачи. 
 
- Вы сами видели, что соперник очень серьезный, мы тоже игру разбирали, 
готовились к ней, - отметил наставник ТХК Алексей Ждахин. - Очень удачно 
сыграли первый период, ребята хотели забить и забили. А дальше мы играли по 
счету.  
 
- Вы наконец-то вернулись на тренерский мостик, какие ощущения, 
соскучились?  
- Волновался, как новичок, тем более мои помощники очень хорошо справились в 
первых двух играх. Спасибо им большое, и самое главное - хочу поблагодарить 
ребят за то, что проявили волю в первых двух играх и помогли тренерскому 
штабу. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ДЕБЮТ БЕГЕМОТА-ДЕСАНТНИКА 
 
Источник: Sportbox.ru. 
 
Розыгрыш первого трофея в сезоне, возвращение трех команд, для одной 
из которых оно обернулось извинениями, разгром «звездного десанта», 
Кубок Гагарина на матче ВХЛ и многое другое в обзоре недели Высшей 
хоккейной лиги от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Во второй день чемпионата случился матч, который вполне способен войти в 
историю нынешнего сезона, как самая крупная победа одной из команд. 
Постаралась «Сарыарка», разгромившая в гостях «Звезду-ВДВ» - 10:0! Хуже 
дебюта в лиге для дмитровского коллектива и придумать было сложно.  



 
А ведь в воротах гостей играл лучший голкипер прошлого сезона ВХЛ Илья 
Андрюхов. Летом он перебрался из «Дизеля» в КХЛ – в «Амур». Но для 
получения игровой практики был переведен в клуб-партнер хабаровчан в ВХЛ, 
которым в середине августа как раз и стали «звездные десантники». Так вот 
первый официальный матч за новую команду Андрюхову откровенно не удался – 
мало того, что пропустил восемь голов, так практически все – дальними бросками 
от синей линии.  
 
- Наша команда собралась только полтора месяца назад и поэтому за такой 
короткий срок не так легко сделать боеспособный коллектив, - вздохнул после 
матча наставник «Звезды-ВДВ» Сергей Борисов. - Подбор игроков у нас сами 
знаете какой, в команду пришли те, кто был никому и нигде не нужен. У нас 
молодой коллектив, поэтому нужно набраться терпения и постепенно создавать 
команду. Сегодня мы еще не можем противостоять одной из лучших команд лиги  
 
Но если вы думаете, что Андрюхов после такого сломался - как бы не так! В двух 
последующих матчах – с «Торпедо» и «Соколом» - он отразил 64 броска из 67 
нанесенных по его воротам, его процент отраженных бросков просто зашкаливал 
– 95,1 и 96,2. И шайбы влетали в ворота только при игре в меньшинстве. Вот, что 
значит, когда говорят, что вратарь – это 80 процентов команды. И вина за то, что 
«Звезда-ВДВ» до сих пор не может выиграть, целиком и полностью лежит на 
форвардах, которые в трех играх не смогли отличиться ни разу. 
  

Трофей недели 
 
Но не только разгромом запомнится прошедшая неделя. На ней был разыгран 
первый трофей сезона. В Нефтекамске в Матче открытия встречались 
прошлогодние финалисты «Торос» и «Ижсталь». «Сталеваров», как известно, 
теперь тренирует не Андрей Разин – он уже наводит шороху в КХЛ с 
«Автомобилистом», а вчерашний игрок, только летом закончивший карьеру 
Ильназ Загитов.  
 
Но первая неделя чемпионата показала, что команда в Ижевске осталась такая 
же злая, молодая, быстрая и по-спортивному наглая, какая была у Андрея 
Владимировича. Не случайно же Ильназ Насихович и не скрывает, что 
обращается за консультациями к прежнему главному тренеру. В общем, гости не 
только забрали себе на год трофей за победу в Матче открытия, но следом 
выиграли и еще две встречи и теперь лидируют в таблице.  
 
А чтобы вы не подумали, что «Торос» сейчас не тот и потому проиграл в 
дебютной встрече, следом он катком прошелся по «Кристаллу» и «Дизелю» с 
общим счетом 12:3.  
 

Извинения недели 
 
Надо ж такому случиться, в первом матче после возвращения в ВХЛ «Кристалл» 
не просто проиграл, а был натурально унижен «Торосом» - 8:1. Причем победа 
досталась нефтекамцам, по сути, одной левой. И волна возмущения в Саратове 
после этого оказалась такой большой, что клубу пришлось официально 
извиняться.  
 



«ХК «Кристалл» официально приносит извинения за результат в матче 
против «Тороса». Обязательно будет проведена работа над ошибками. Игра у 
команды в этот день просто не шла. И дело даже не в чемпионстве соперника 
и не в том, что у нас слабый коллектив. По различным обстоятельствам в 
стартовом матче не смог принять участие ряд ведущих игроков основного 
состава. По возвращении команды из поездки будут проведены разборки на 
местах. Поражение со счетом 1:8 - катастрофический удар по самолюбию всех 
людей привязанных к саратовскому хоккею, руководству, тренерам, игрокам и 
болельщикам, но стоит согласиться с главным тренером, который на пресс-
конференции сказал, что хорошо начинать первые матчи с такими сильными 
командами. Не стоит «хоронить» команду после первого матча, у нас в 
регулярке еще 49 встреч и мы уверены, что команда заставит гордиться 
собой. Поддержите команду, как бы вам нелегко это было. Это наш клуб, 
которого еще несколько месяцев назад не было на карте ВХЛ. Мы будем 
биться до конца! Нам нужна ваша поддержка. Благодарим вас за то, что вы у 
нас есть. Без вас «Кристаллу» не жить!» - говорится в пресс-релизе 
саратовского клуба.  
 
А пока «разборок на местах» не случилось, «Кристалл» успел проиграть крупно 
еще и в Ижевске – 2:6, но там уже не выглядел беспомощным мальчиком для 
битья.  
 

Возвращение недели 
 
Вернулся в ВХЛ и воскресенский «Химик». Вернее, не так: легендарный 
подмосковный клуб вернулся в большой хоккей. Правда, пока не очень успешно – 
команда проиграла два домашних матча: «Бурану» - 0:2, и «Звезде» - 2:3. Но тут 
важен сам факт возвращения. Кстати, на дебютной игре «Химика» присутствовал 
управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов.  
 
- Наконец-то случилось то, что мы, в Высшей хоккейной лиге, ждали уже давно, 
заметил Скоропупов. - А уж сколько этого ждали в Воскресенске - и вовсе 
страшно подумать. Такое ощущение, что сегодня на хоккее был весь город. Я 
уверен, он был бы весь, если бы позволила вместимость ледового дворца. 
Потому что хоккей в Воскресенске жил, жив и будет жить, какие бы перипетии 
и сложности ему не пришлось пережить.  
 

Показ недели 
 
«СКА-Нева» тоже вернулся, но только не в ВХЛ, а из карельской Кондопоги в 
Питер. По этому поводу клуб даже устроил праздник на первом домашнем матче 
сезона. Привез во дворец «Хоккейный» Кубок Гагарина для показа всем 
желающим, да еще и пару его обладателей в придачу – защитников Максима 
Чудинова и Антона Белова. К ним выстроилась огромная очередь из жаждущих 
автографа и совместного фото. Стоит ли говорить, что на встрече с «Сарыаркой» 
было все руководство СКА, и команда ВХЛ их не подвела – победила именитых 
гостей (4:2).  
 
- В первую очередь хочется поблагодарить руководство СКА за то, что с 
таким вниманием отнеслись к своей второй команде, к тем условиям, в 
которых ей теперь придется играть, - отметил побывавший и на этой игре 
Герман Скорпупов. - Дворец «Хоккейный», на льду которого играли еще Пучков с 
Сологубовым - место для целых поколений питерских болельщиков намоленное, 



приведен в образцовый по меркам любой лиги порядок. Новая морозильная 
система, освещение, раздевалки, оборудованные по всем последним 
требованиям. На первом домашнем матче дворец был заполнен почти 
полностью. Полагаю, что, во-первых, ближайшие районы, те, что ходили еще 
на старый, советский СКА, соскучились по большому хоккею. А во-вторых, 
привычно отлично сработал клубный менеджмент. Все то, что мы привыкли 
видеть в Санкт-Петербурге в КХЛ, теперь подключено и к «СКА-Неве». До 
Кубка Гагарина включительно, который сегодня тоже присутствовал на 
матче. «СКА-Нева» вернулся домой, дома его ждали, пришла уйма болельщиков 
– как можно было проиграть в такой обстановке? Пусть даже в соперниках 
грозная «Сарыарка»  
 

Талисман недели 
 
Вместе со «Звездой-ВДВ» в ВХЛ дебютировал и ее талисман – бегемот-десантник 
Сева, выступающий под номером 201. Наверное, в ближайшее время команда из 
Дмитрова раскроет секрет, почему бегемот, почему 201 и почему Сева. Пока же 
остается констатировать, у шмеля Жеки, которого лига потеряла летом вместе с 
ХК «Липецк», появилась адекватная по крутости замена. И теперь в тройку самых 
колоритных талисманов ВХЛ входят дмитровский бегемотик, челябинский дракон 
и Хоккей-бабай из Альметьевска.  
 

Цитата недели 
 
«Южный Урал» не смог разжиться очками в Казани, где уступил «Барсу» - 3:4.  
 
- Мы готовили команду к тому, что «Барс» будет играть жестко и агрессивно, 
с хорошим движением. Но не достучались до половины команды, - заметил 
наставник орчан Андрей Мартемьянов. - И когда из игры выпадает по два-два с 
половиной звена плюс вратарь, то очень тяжело выиграть. Единственное, что 
порадовало – это реализация большинства. Она была на хорошем уровне. Это 
сделало одно звено, которое у нас выходит четвертым. У остальных звеньев, 
видимо, был «выходной». 
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером признан Андрей Литвинов из «Бурана», который сыграл в 
двух победных матчах, отражая в среднем 92,7 процента бросков. Коэффициент 
надежности голкипера составил 1,50. В одном матче Андрей оставил свои ворота 
в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Александр Юксеев из «Сарыарки», на счету которого в 
трех встречах 6 (2+4) очков. Андрей также отметился двумя победными шайбами.  
 
Лучшим нападающим недели признан Денис Камаев из «Тороса». Форвард за три 
игры заработал 5 (2+3) очков при показателе полезности «+4».  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из «Ижстали» 
Денис Моисеев, на счету которого в трех матчах 4 (0+4) балла за 
результативность при показателе полезности «+5». 
 
 



АРМЕЙЦЫ С НЕВЫ СНОВА НА ЖДАНОВКЕ 
 
Несмотря на то, что девяностые годы прошлого столетия выдались непростыми - 
как для страны в целом, так и для петербургского спорта в частности, - хоккейные 
болельщики Петербурга с теплой ностальгией вспоминают те времена. Об играх 
же СКА во Дворце спорта на Ждановской набережной и вовсе слагают легенды. 
Примерно такие же, как об играх «Зенита» на стадионе «Обуховец». Все это - 
история невских команд, о которой не стоит забывать. Друзья познаются в беде, и 
те немногочисленные зрители, оставшиеся рядом с командами в начале 
девяностых, и есть самые настоящие болельщики. Они не предадут.  
 
Нынче СКА и «Зенит» выбились в богачи, но того романтизма зрителям не 
хватает. Что ж, возвращение фарм-клуба армейцев в Высшей лиге из карельской 
Кондопоги в родной Петербург - хороший шанс «вспомнить все». Команда ВХЛ 
системы СКА именуется теперь тоже по-родному - «СКА-Нева». Старый добрый 
клич фанатов «армейцы с Невы!» нынче еще более актуален. Главный же 
подарок хоккейным романтикам - возвращение армейского коллектива в 
«олдскульный» дворец на Ждановке.  
 
- Домашние матчи «СКА-Нева» будет проводить в спортивном дворце 
«Хоккейный», хорошо знакомом давним болельщикам СКА, - рассказал вице-
президент армейского клуба Роман Ротенберг. - В рамках подготовки к сезону 
клубом была проделана серьезная работа по модернизации арены. Полностью 
переоборудована спортивная зона - раздевалки, тренерский и медицинский 
кабинеты. В конце сентября будет установлено видеотабло и заменена 
звуковая система, выбор пал на самые надежные и современные решения в 
сфере мультимедиа, которые могут быть применены во дворце. «Хоккейный» 
встретит болельщиков в новом дизайне, при разработке которого мы 
учитывали историческую важность дворца и постарались сохранить дух 
ленинградского хоккея, отдать должное связи поколений. В интерьерах гостей 
будут встречать портреты наших прославленных ветеранов - Николая 
Пучкова, Вячеслава Лаврова, Николая Дроздецкого и Вячеслава 
Солодухина, а на трибунах болельщиков ждут виды Невы и петербургских 
памятников архитектуры. Надеемся, болельщикам понравится новый вид 
арены, а для команды дворец станет настоящим уютным домом. Мы ждем всех 
в обновленном дворце на матчах «СКА-Невы» и уверены, что поддержка наших 
болельщиков поможет команде в новом сезоне.  
 
Стартовый соперник невской дружине выпал что надо - грозная «Сарыарка» из 
Караганды, мечтающая перебраться в КХЛ. За час до начала воскресного матча, 
вход на который был бесплатным, в фойе дворца спорта в сопровождении роты 
почетного караула был выставлен Кубок Гагарина. Все желающие могли 
сфотографироваться с заветным трофеем.  
 
И еще два штриха, которые должны привлечь болельщиков к команде «СКА-
Нева» в новом сезоне. Возглавляет коллектив одна из легенд ленинградского 
хоккея - Сергей Пушков. В атаке же «Невы» играет хоккеист, также выступавший 
за главную команду СКА еще в прошлом веке, - Андрей Рычагов. Вообще звено, 
в котором Рычагова дополняли Александр Барабанов и Святослав 
Гребенщиков, активно привлекаемые Андреем Назаровым в большой СКА, 
смотрелось очень прилично. Да и Игорь Шестеркин в воротах питерцев - фигура, 
безусловно, привлекающая внимание.  
 



Вышеупомянутые хоккеисты и стали главными героями встречи. Барабанов при 
помощи коллег по звену оформил дубль, забросив в том числе и победную шайбу. 
Шестеркин же не раз выручал, а потому наряду с Барабановым заслуживает 
звания лучшего. Словом, праздник открытия сезона удался на славу. «СКА-Нева» 
сенсационно обыграл одного из главных фаворитов лиги - 4:2, пролив бальзам на 
сердце питерским болельщикам со стажем. Но это только начало и 
ностальгические осенние вечера на Ждановке будут продолжаться весь сезон! 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПРЕСС-РЕЛИЗ 
ОТКРЫТИЕ ПЕРВЕНСТВА ВХЛ 
 
В четверг, 17 сентября 2015 года в 17:30, в пресс-центре саранского «Ледового 
дворца» (Саранск, ул. Красная, 40) состоится пресс-конференция, посвященная 
старту Первенства Высшей хоккейной лиги – Всероссийского соревнования по 
хоккею сезона 2015/2016.  
 
В ходе пресс-конференции ее участники представят главный трофей первенства, 
расскажут о новшествах нового сезона, поделятся своими ожиданиями от 
турнира, поведают о деталях красочной церемонии открытия.  
 
Среди участников ожидаются: 
 
СКОРОПУПОВ Герман Викторович, управляющий директор НП «ВХЛ»; 
РУЖЕНКОВ Владимир Викторович, Заместитель Председателя 
Правительства Республики Мордовия; 
МАЙОРОВ Борис Александрович, двукратный олимпийский чемпион; 
СТЕБЛИН Александр Яковлевич, почетный президент ФХР. 
 
Дополнительную информацию можно получить по телефонам: 
+7 916 991 46 16 (пресс-служба ВХЛ). 
 
НОВОСТИ 
В ПЕРВЕНСТВЕ ВХЛ ЗАЯВЛЕН 50-ЛЕТНИЙ ХОККЕИСТ 
 
Источник: «Чемпионат.com». 
 
В ВХЛ завершается заявочная кампания на участие в первенстве ВХЛ. Самым 
старым из числа заявленных хоккеистов оказался 50-летний нападающий ХК 
«Ростов» Робертас Кучинскас. В нынешней структуре КХЛ-ВХЛ-МХЛ он оказался 
самым возрастным из всех заявленных игроков. Кучинскас по совместительству 
является президентом клуба, именно он создавал будущий ХК «Ростов» в 2004 
году.  
 
В прошлом сезоне президент также был заявлен в качестве игрока и провёл за 
свою команду одну игру в регулярном чемпионате и ещё одну — в плей-офф, 
сделав три результативные передачи и приведя команду к победе в последнем 
чемпионате Российской хоккейной лиги.  
 



САМАРА ВНОВЬ СИЛЬНЕЕ САРАТОВА 
 
Во вторник, 15 сентября, «Кристалл-Юниор» и ЦСК ВВС сыграли второй 
товарищеский матч в рамках подготовки к новому сезону. Матч сложился по 
несколько другому сценарию, нежели накануне, однако победу вновь 
отпраздновали гости.  
 
Денис Белов и Кирилл Пономарев отличились в первом периоде и создали 
комфортный отрыв в две шайбы. Ответ армейцев целиком уложился в 12 минут 
второго игрового отрезка, когда в воротах Павлова побывали четыре (три из 
которых в большинстве) шайбы подряд.  
 
После второго перерыва в ворота встал Мельников, и отстоял на ноль, но и 
забить «Кристалл-Юниор» больше не сумел. Таким образом, команды полностью 
отыграли все контрольные матчи в преддверии первого в истории Первенства 
ВХЛ. ЦСК ВВС первую пару матчей сыграет в гостях у «Алтая» 23 и 24 сентября, 
саратовцы уже в эти выходные проведут два матча с «Тамбовом». 
 
«Кристалл-Юниор» (Саратов) – «ЦСК ВВС» (Самара) 2:4 (2:0; 0:4; 0:0). 15 
сентября. Саратов. ЛДС «Кристалл».  
 
«Кристалл-Юниор» (14): Павлов (Мельников); Закурин – Тимошин - Антипов; 
Гуреев - Апарин; Макаров – Быков - Орлов (6); Пономарев (2) - Вахтин; Белов (2) –
Яковлев - Батаев; Избаев - Турковский; Леонтьев (2) – Иванов - Мамлин (2); 
Дергачев. 
 
ЦСК ВВС (6): Скатов; Шиханов - Шутов (2) - Горлов; Гарипов - Киселев; Угаров – 
Нефедов - Сула; Хамко - Тихонов (2); Бондаренко – Банников - Чернов; Рассоха - 
Бирюков; Саломатов – Комисарчук - Корепанов; Каретников - Коробкин; Исмайлов, 
Смирнов. 
 
Голы: 1:0 – Белов (10:25); 2:0 – Пономарев (Орлов, 14:37, бол.); 2:1 – Горлов 
(Нефедов, 21:00); 2:2 – Исмайлов (Тихонов, Нефедов, 28:41, бол.); 2:3 – Горлов 
(Гарипов, Шиханов, 29:58, бол.); 2:4 – Киселев (Шиханов, Шутов, 32:35, бол.). 
 
Судья: Спирин. 
 
ПРЕЗИДЕНТ «РОСТОВА» ЗАЯВИЛ, ЧТО БУДЕТ РЕГУЛЯРНО ИГРАТЬ В ВХЛ 
 
Источник: ТАСС. 
 
Президент «Ростова» Робертас Кучинскас намерен регулярно выходить на лед в 
матчах Высшей хоккейной лиги (ВХЛ). Об этом 50-летний Кучинскас заявил ТАСС. 
Кучинскас был заявлен «Ростовом» для участия в чемпионате ВХЛ-Б сезона-
2015/16, став самым возрастным игроком лиги. 
 
«В первую очередь, я решил заявиться для популяризации хоккея - чтобы 
показать, что хоккею все возрасты покорны. Ну и, конечно, интересно 
посмотреть, на что я еще способен. Планирую выходить на лед регулярно. 
Посмотрим, на сколько хватит моих физических сил. О том, сколько шайб 
хотел бы забросить, пока говорить не буду - тут уж от удачи все будет 
зависеть», - сказал Кучинскас, являющийся президентом ростовского клуба с 
2004 года. 



 
В сезоне-2014/15 «Ростов» стал победителем Российской хоккейной лиги (РХЛ). 
Кучинскас сыграл в одном матче регулярного чемпионата и в одной встрече плей-
офф, сделав три результативные передачи. 
 
ВЛАДИМИР ШИХАНОВ: САМАРА ЗАСЛУЖИВАЕТ ПОВЫШЕНИЕ В КЛАССЕ 
 
В преддверии старта первого Первенства Высшей хоккейной лиги пресс-
служба ВХЛ задала семь вопросов главным тренерам команд. Отвечает 
наставник самарского ЦСК ВВС Владимир Шиханов.  
 
1. Какое, на ваш взгляд, событие в клубе и команде стало главным в 
нынешнее межсезонье? 
– Мы должны были играть в чемпионате Высшей хоккейной лиге. Вот такое 
событие стало бы главным. Самара заслуживает повышения своей хоккейной 
команды в классе. Конечно, наш Дворец спорта физически устарел, но я знаю 
играющие в ВХЛ команды, домашние арены которых ничуть не лучше этой.  
 
2. Насколько качественно, по вашему мнению, была проведена селекция? 
Стала ли ваша команда сильнее или слабее по сравнению с минувшим 
сезоном? 
– Мы до последнего не знали, в каком соревновании будем участвовать. 
Чемпионат и первенство ВХЛ – две разные вещи. У нас фактически не было 
просмотров. Селекцию провели точечно, слабее не стали. Все покажут игры.  
 
3. Все ли планы на предсезонный период были претворены в жизнь? 
Получилось ли на выходе то, что хотели? Когда ожидаете выход команды 
на пик формы? 
– Нет, не все. Основная причина все та же плюс поздно получили календарь. 
Планы пришлось корректировать и запрыгивать, образно выражаясь, на подножку 
последнего вагона. Я сторонник проведения контрольных игр с командами выше 
классом. Но к тому моменту, когда определились наши возможности и стал 
известен календарь, потенциальные спарринг-партнеры из чемпионата ВХЛ уже 
составили графики контрольных игр, и мы в них не вписывались. Если бы Тамбов 
не откликнулся на нашу просьбу, ЦСК ВВС вообще бы остался без традиционных 
предсезонных турниров. По той же причине не удалось никого пригласить в 
Самару на товарищеские игры. 
Еще одну задумку не реализовали. Хотелось совместить занятия на льду и на 
«земле», но из-за финансовых трудностей не смогли это сделать.  
Что касается выхода команды на пик формы, рассчитывали вступить в первенство 
ВХЛ где-то в середине сентября. Но волею календаря наши первые игры пройдут 
только 23-24 сентября. Вдобавок возникли проблемы со льдом. По возвращении с 
турнира в Тамбове были поставлены перед фактом, что Дворец спорта три дня 
будет занят. Пришлось вновь корректировать планы подготовки. Это, конечно, 
выбивает из колеи, но у нас всегда есть запасные варианты. Так что будем 
подводить команду на пик формы, исходя из сложившейся ситуации. 
 
4. На кого в вашей команде болельщикам следует обратить особое 
внимание? Для кого грядущий сезон должен стать прорывом? 
– На кого-то лично, не сказал бы. Обратить внимание надо на всю команду. А 
прорыв жду от наших молодых ребят, которые пришли из «Кометы», – Артема 
Сулы и Влада Каретникова, чтобы они смогли включиться в конкурентную борьбу 
с более опытными хоккеистами и кого-то вытеснить из состава.  



 
5. Кого из соперников вы считаете фаворитами первого первенства ВХЛ? 
– Наверное, те же 5-6 клубов, которые претендовали в прошлом сезоне на 
медали. ВХЛ – красивое название. Я почитал регламент, увидел большое 
количество штрафных санкций. Но главное – повышение уровня проведения 
соревнований во всех его аспектах. Получится ли это, сезон покажет. Мелочей в 
таком важном деле не бывает. Потенциал развития Лиги есть, хотелось бы, чтобы 
в недалеком будущем оба турнира – чемпионат и первенство – слились в единый.  
 
6. Повлиял ли каким-либо образом на вас лично и на вашу команду переход 
турнира под эгиду Высшей хоккейной лиги?  
– Никак не повлиял. 
 
7. Что бы вы хотели сказать в обращении к болельщикам ЦСК ВВС перед 
стартом нового сезона? 
– Я понимаю, что количество болельщиков на трибунах зависит от нашей игры. 
Мы постараемся показать хороший хоккей. Болельщиков ЦСК ВВС призываю 
всегда – и в горе и в радости, как говорится, – поддерживать свою команду. 
 
«РОСТОВ» ЗАЯВИЛ 26 ИГРОКОВ 
 
В Москве завершается заявка хоккейных клубов ВХЛ для участия в Первенстве 
Высшей хоккейной лиги сезона-2015/16.  
 
Восьмым клубом, согласно утвержденному Департаментом проведения 
соревнований графику, стал последний чемпион РХЛ «Ростов». По итогам 
проверки представленных документов, до участия в Первенстве Высшей 
хоккейной лиги - Всероссийском соревновании по хоккею сезона 2015/16 было 
допущено 26 игроков. 
 

№ 
п/п Ф.И.О. Игровой 

номер Амплуа Граж-  
данство 

Дата  
рождения 

Рост 
(см) 

Вес 
(кг) 

Предыдущий 
клуб 

1. 
Абозин  
Кирилл  

Олегович 
22 Нападающий РФ 26.03.1989 177 84 «Ростов» 

2. 
Кучинскас  
Робертас  
Юстинас- 

Ричардасович 

14 Нападающий РФ 14.04.1965 193 103 «Ростов» 

3. 
Мартынов  

Андрей  
Игоревич 

8 Нападающий РФ 28.06.1986 184 84 «Ростов» 

4. 
Мякинин  
Василий  

Вячеславович 
9 Нападающий РФ 11.12.1991 185 91 «Ростов» 

5. 
Стариков  

Никита  
Юрьевич 

29 Вратарь РФ 12.05.1988 179 70 «Ростов» 

6. 
Туник  

Владислав  
Юрьевич 

93 Нападающий РФ 05.07.1989 198 98 «Ростов» 

7. 
Усов  

Евгений  
Сергеевич 

47 Нападающий РФ 20.10.1988 182 82 «Ростов» 



8. 
Алтухов  
Алексей  

Александрович 
33 Нападающий РФ 07.01.1987 188 99 «Ростов» 

9. 
Савинов  
Алексей  
Юрьевич 

50 Защитник РФ 22.02.1968 193 103 «Ростов» 

10. 
Цицаров  

Станислав  
Олегович 

63 Защитник РФ 20.07.1985 180 90 «Ростов» 

11. 
Карпов  
Игорь  

Анатольевич 
55 Защитник РФ 19.09.1988 184 94 «Ростов» 

12. 
Егоров  
Сергей  

Александрович 
8 Защитник РФ 07.03.1988 177 79 «Славутич»,  

Смоленск 

13. 
Тобольнов  

Юрий  
Сергеевич 

73 Защитник РФ 04.04.1985 178 87 
«Ямальские  

Стерхи»,  
Ноябрьск 

14. 
Дударов  

Александр  
Викторович 

27 Нападающий РФ 03.02.1988 173 85 «Славутич»,  
Смоленск 

15. 
Зубцов  
Николай  

Евгеньевич 
1 Вратарь РФ 30.06.1990 189 79 

«Ямальские  
Стерхи»,  
Ноябрьск 

16. 
Блинов  
Максим  

Владимирович 
54 Защитник РФ 31.05.1984 193 84 «Ростов» 

17. 
Пугачев  
Дмитрий  

Сергеевич 
26 Защитник РФ 02.10.1994 179 80 МХК  

«Беркуты» 

18. 
Базанов  
Алексей  

Алексеевич 
10 Нападающий РФ 12.10.1993 183 83 МХК  

«Зеленоград» 

19. 
Селезнев  

Савва  
Андреевич 

7 Нападающий РФ 01.04.1986 186 90 «Ермак» 

20. 
Белозеров  

Андрей  
Андреевич 

17 Нападающий РФ 06.07.1994 184 88 МХК  
«Россошь»,  

21. 
Шевчук  
Евгений  

Владимирович 
77 Защитник РФ 07.03.1994 184 72 «Буран»,  

Воронеж 

22. 
Прохоров  
Алексей  

Николаевич 
71 Нападающий РФ 30.03.1993 174 75 «Динамо»,  

Балашиха 

23. 
Леонов  
Андрей  

Владимирович 
32 Нападающий РФ 06.04.1990 180 84 ХК «Рязань» 

24. 
Бочкарев  

Константин  
Альбертович 

19 Защитник РФ 10.08.1991 182 82 
«Ямальские  

Стерхи»,  
Ноябрьск 

25. 
Акимов  

Иван  
Николвевич 

11 Нападающий РФ 07.03.1987 181 81 «Ростов» 



26. 
Гульченко  
Владислав  
Романович 

42 Нападающий РФ 07.11.1998 182 79 ХК «Дмитров» 

 
 


